
Avent 02C -  Luc 3, 1-6 

« La Parole de Dieu fut adressée dans le désert à Jean, fils de Zacharie» (Lc 

3,2).   

Ce qui initie toute mission pour le Royaume des Cieux, c’est une parole de 

Dieu qui est adressée à l’homme. Dieu est parfaitement libre de s’adresser à tout 

homme, en tout temps et en tout lieu. Mais il est évident que l’homme, pour 

entendre Dieu lui parler, doit se mettre dans des conditions favorables. Jean était 

dans le désert. Se rendre au désert, c’est savoir se couper des sollicitations 

quotidiennes afin de se tenir debout devant Dieu et de prêter l’oreille à sa parole. 

Lorsque nous entrons en prière, généralement, nous commençons par parler au 

Seigneur, par lui confier toutes nos intentions. C’est bien, mais cela n’est qu’une 

étape. Il faut ensuite faire silence dans son cœur et laisser Dieu nous parler au plus 

intime de nous-mêmes. Oui, il faut préparer le chemin pour accueillir Dieu. 

« Une voix crie : préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers » ! 

Cet appel de Jean-Baptiste est toujours d’actualité. Pour que le Christ « Parole 

de Dieu » puisse venir chez nous sans encombre, il nous faut nous mettre à 

l’œuvre. Les hommes sont capables de déplacer des montagnes pour construire 

des autoroutes, raboter les collines, redresser les virages… Mais savent-ils déplacer 

les montagnes de racisme de toutes sortes, raboter les collines du mépris de 

l’autre, combler les vallées de l’indifférence ? Le cœur des hommes est-il assez 

ouvert pour que la « Parole de Dieu » puisse y pénétrer et y faire sa demeure ? 

La mission qui nous est confiée est justement d'essayer de préparer le chemin 

du Seigneur, aplanir la route pour qu’il puisse venir sans trop de difficulté à la 

rencontre des hommes d’aujourd’hui, ceux que nous rencontrons chaque jour. Ce 

que nous donnons  à voir  de l’Évangile dans notre vie concrète, est-ce que cela 

donne envie à d’autres de découvrir la foi et de nous rejoindre dans nos 

communautés, est-ce que cela rend la foi un peu plus crédible et aimable à leurs 

yeux ? Pour nous les chrétiens, nous ne pouvons pas rencontrer Dieu sans 

rencontrer les autres. 

C’est ainsi depuis que Dieu, à Noël, est venu nous rencontrer par un homme 

: Jésus. Pendant ce temps de l'Avent, saurons-nous préparer son chemin ? 

 


